

18 bruxelles

La brasserie
Zinneke à Mou
Bruxelles. Il lui
patienter : si ell
chaussée de Ga
programmé av

Architecture / Belle moisson aux « Rics » Awards

Des Bruxellois nominés

L'ESSENTIEL

- Quatre projets d'architectes bruxellois figurent dans la shortlist élaborée par la Royal Institution of Chartered Surveyors (Rics), basée à Londres.
- Les bureaux retenus ont trusté ces dernières années les récompenses internationales.



L'HÔTEL MERODE, rénové par Vizzion Architects, est l'un des quatre projets bruxellois nominés. © JEAN-FRANÇOIS DE WITTE

été plébiscitée.

Détaillons les projets bruxellois retenus. Pour A2RC Architects, c'est le projet Wolubilis, le village culturel de Woluwe Saint-Lambert (Grand Prix 2008 des Règles d'or de l'Urbanisme à Bruxelles). Il est repris dans la shortlist dans la catégorie « Community Benefit ». Art & Build Architect voit consacrer une fois de plus son Conseil de l'Europe, à Strasbourg (qui a déjà reçu le Mipim Award 2008 à Cannes dans la catégorie des centres d'affaires). Il figure aux RICS Awards 2009 dans la catégorie « Sustainability » (bâtiments durables). Quant à Assar Architects, ce sont les Écuries de la Chasse royale (qui a décroché le Mipim Award 2009 à Cannes dans la catégorie des bureaux rénovés). Il entre dans la catégorie des immeubles restaurés. Enfin, Vizzion Architects se voit récompensé pour son Regency Office/Hotel Merode (extension de la Justice), dans la catégorie « Regeneration ».

On notera par ailleurs que ces architectes bruxellois ont déjà été primés dans le passé. Assar, en 2001, remportait un RICS Award dans la catégorie énergie pour UCB Center. A2RC, en 2005, décrochait une mention pour la rénovation des galeries Saint-Hubert tandis que Vizzion (à l'époque sous le nom de l'Atelier d'Art urbain) était nominé pour l'ensemble Canal Front (Molenbeek) à l'avenue du Port. ■

FRANÇOIS ROBERT

nommés pour les Awards 2009 (la cérémonie finale ayant lieu cette année le 16 octobre). Cette fois, pas moins de 371 projets de dimension internationale ont été soumis aux enquêteurs du Rics. Cinquante-huit ont été inscrits sur la shortlist. Seuls neuf sont situés hors du Royaume Uni, la patrie des RICS Awards. Et parmi ces neuf projets internationaux, on en compte quatre signés par des architectes bruxellois. Chacun concourant dans une catégorie différente, ce qui multiplie les chances de décrocher un award.

La Rics est une association professionnelle des plus respectées en Angleterre. Elle s'occupe de

tout ce qui a trait au sol et à la propriété, la construction, l'architecture et toutes les questions environnementales qui y sont liées. Elle a 140 années d'existence et compte 110.000 membres dans 200 pays. Elle dispose d'une représentation à Bruxelles auprès de la Communauté européenne.

La shortlist de la Rics est déjà en soi une reconnaissance majeure. Parmi les gagnants récents des Rics Awards, on peut citer le « Bullring » à Birmingham, le « Royal Opera House » à Londres, le projet « Eden » à Cornwall et le site des Jeux olympiques à Sydney. Sans oublier la gare TGV de Saint-Pancras qui a

Paradoxe : si Bruxelles importe, parfois à prix d'or, de grands noms de l'architecture pour ériger des bâtiments de prestige, à l'étranger, les architectes bruxellois ont la cote et plus encore la reconnaissance de leurs pairs. Pour preuve, la sélection préliminaire (shortlist) des prestigieux Rics Awards 2009. Parmi les 58 projets internationaux retenus, pas moins de quatre sont bruxellois, dessinés par A2RC, Art & Build, ASSAR et Vizzion. Du jamais-vu. Chaque année, la très réputée Royal Institution of Chartered Surveyors (Rics), basée à Londres, annonce en été la liste finale des projets